

LE KIT ateliers de futurologie **DU FUTUR**

Le Kit du Futur est un outil d'éducation populaire à la prospective qui veut donner à tout un chacun les outils de base (références, bibliographie, histoire) pour se repérer dans la prospective, dépasser le sentiment d'illégitimité, entrer dans la conversation – et devenir soi-même un-e animat-riche de séances de futurologie.

Le projet Kit du Futur a été produit par l'Agence des Sentiers, avec la Cité de l'Agriculture, les éditions Wildproject et Territoires pionniers.

Il a été réalisé entre 2022 et 2024 par Baptiste Lanaspeze, éditeur (Wildproject), Paul-Hervé Lavessière, urbaniste (Agence des Sentiers), Nicola Delon, architecte (Encore Heureux), Nicolas Détrie, urbaniste (Yes We Camp), Marion Schnorf, urbaniste (Cité de l'Agriculture), Élisabeth Taudière, architecte (Territoires Pionniers).

Le projet Kit du Futur a été réalisé dans le cadre du programme FAIRE, accélérateur de projets architecturaux et urbains innovants, lancé par le Pavillon de l'Arsenal, avec le soutien de la Ville de Paris, la Caisse des Dépôts et MINI.

_ en savoir plus : <https://kitdufutur.org/>

Séance de Futurologie - Chantiers communs
Mercredi 12 mars 2025
Territoires pionniers

Abigail, Romuald et Lydia

Bonjour Maman !

Devine d'où je t'écris ! On vient de s'installer en Creuse ! A nous l'air pur ! Maintenant qu'on a vendu la voiture, qu'on a opté pour un forfait 500 Mo à deux, et qu'on est auto-suffisant avec notre potager fertilisé aux selles, nos primes de revenu écologique ont explosé ! Nous voici dans la jet-set !

Bon, c'est sûr, la prime pour absence de progéniture aide bien aussi pour payer le loyer, même si celle-là on s'en serait bien passé...Mais il paraît qu'ici, les rares enfants sont élevés en commun ! Chouette, non ?

En tout cas, on a hâte de relancer notre potager pour pouvoir bientôt vous inviter !

Et toi, quelles nouvelles ?

Grosses bises,
Camille

Milo (9 ans)

Les humains ont inventé de nombreuses machines pour toutes les tâches mais elles se sont révoltées et désormais les humains sont les esclaves des robots et les robots savent se démultiplier seuls. Les robots deviennent même plus intelligents que les humains à tel point qu'ils réussissent à modifier les humains pour les programmer.

Giacomo

La prise de conscience des décideurs politiques étant difficile voire impossible, les citoyens des (grandes) démocraties d'Europe commencent à s'assembler pour proposer un nouveau système de décision politique basé sur le respect d'une nouvelle charte des droits fondamentaux de tous les êtres vivants et de la planète. Ils arrêtent progressivement d'obéir aux règles de la société basée sur le modèle capitaliste et ultra-libéral. La nouvelle charte doit rassembler des principes fondamentaux pour la coexistence de tous les êtres humains. Ce processus ne doit pas être utopique mais très ancrée sur le réel et la préservation, le respect mutuel...

Lisa Toutain et Frédéric Toutain

A l'attention de la Sénatrice Marla Locklear, 1312 Avenue Greta Thunberg, 975772 Ney York, Etats Pacifiques d'Amérique

Chère Maman,

J'ai rendu visite à Papa à l'hospice de la Bonne Sauveuse à Caen. Il y est bien traité pour son avarice. Sa fortune lui manque un peu mais il progresse. La doctoresse qui dirige l'établissement m'a dit qu'il demandait encore à être appelé Président Trump de temps en temps.

Bon courage pour ton élection face à Alexandira Ocasio-Cortez !

Tiffany

Victor et Elisabeth

Nous quittons nos maisons, nos appartements, nos quartiers, nos villes minérales.

Nous revenons aux sources.

Sur la voie verte, les rives, nous marchons.

Nous revenons aux sources.

A chaque pont, plus nombreux, nos ondulations nous rapprochent, signe de reconnaissance.

Nous revenons aux sources

A l'heure où l'ombre disparaît, nous célébrons notre retour de l'Orne à la Rouve, les sons emplissent les vallées.

Nous revenons aux sources

Nous revenons aux sources

Nous revenons aux sources.

Elliot

Hello Maman !

Ça fait deux jours que j'ai commencé mon SUP [Service Universel Paysan], et c'est génial ! J'ai été envoyé à la Ferme de la Gronde, en aval du bassin-versant. Les anciennes m'ont dit qu'avant c'était un "centre commercial" où 4 millions de personnes venaient chaque année "acheter" des "trucs". Ça avait un nom étrange, digne d'un navet des années 2000 et clairement mégalo : "Mondeville 2". Ils m'ont même montré des photos, et vu la tête que ça avait, je veux pas imaginer Mondeville 1.

Enfin bref, maintenant c'est 30 hectares de forêt alimentaire, et les anciens magasins servent à transformer, mettre en pot et distribuer notre production.

Demain une grosse journée m'attends : j'ai 520 kilos de raisins à livrer à Calix Port ! Heureusement ici ils ont des supers vélos-routes depuis qu'ils ont interdit le périph aux voitures individuelles. Et puis tous les jeudi soir c'est la Fête de l'Orne à la Prairie, avec vin normand, blattes grillées et baignade à volonté. Eh oui, c'est plus comme à ton époque, maintenant l'Orne est baignable et on peut nager avec les saumons et les aloses !

Forcément tu vas me manquer, mais les 7 mois qui me restent à faire s'annoncent trop cool !

Bises